
Los Lagos Conversa
Pobladores de Castro – Consejo
Vecinal de Castro

“De nuestros impuestos, del IVA, se financian las Fuerzas Armadas, 
los hospitales, las escuelas. Tenemos que pensar también como se 
financia todo eso. Y las grandes empresas no pagan impuestos 
como pagamos nosotros”

Priorizar la canasta familiar y reducir sus precios 
Se propone un subsidio a la canasta alimentaria priorizando los 
alimentos más consumidos. Bajar el IVA a los alimentos y subir el 
impuesto a las empresas. Se discute como financiar el gasto 
público si se rebajan impuestos. También el efecto que podría tener 
mayores impuestos a las empresas.

Propuestas prioritarias

13 de noviembre de 2024, sede social de la población Camilo Henríquez en Castro, Chiloé

Participantes: 14 pobladoras, pobladores y dirigencias de la ciudad de Castro.

Metodología: En un juego de roles el grupo representó un “Consejo Vecinal de Castro” 
que identificó problemas, prioridades y soluciones para sus comunidades.
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Fortalecer la salud provincial
Inyectar más recursos para traer especialistas; 

concretar la construcción del hospital. Educar a los 
niños, inculcando el autocuidado e instar a las personas 

que tienen campo a reforestar, a plantar árboles frutales.
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Mejorar la pertinencia local de las carreras 
de la Universidad de Los Lagos 
Revisar los contenidos de las carreras de pedagogía e 
incorporar la formación técnica con más prioridad.
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“Un Plan de desarrollo con estudio de sectores, permiten identificar 
las necesidades de servicios, por ejemplo, para que la gente no 
tenga que desplazarse tanto para hacer trámites o ir al CESFAM”

“Hay que descentralizar, … El subsidio de agua es fijo solo para el 40% 
de las personas. Y de agua, de luz, de leña, no existen”

“Estamos con el famoso problema del Hospital de Chiloé, que no 
encuentran el terreno, no sé cuántos años esperando… Y por eso hay que 
ir a Puerto Montt o a Valdivia, porque aquí no hay solución. Aquí estamos 
estancados con esto y las autoridades se tiran la pelota unos a otros.”

“Que la U tenga las carreras con pertinencia 
local. Que cuando uno le pregunta a un profesor 
joven, en una escuela, ¿Qué te enseñaron? 
Solo pedagogía no más”

Se requieren subsidios en diversas áreas y 
determinar prioridades

Se propone un subsidio estable para luz y gas e incrementar el 
porcentaje que recibe el de leña y agua. Se propone una tarjeta para 

comprar materiales para viviendas. A veces se hace mal uso de esos 
subsidios, pero eso se puede resolver. Subsidio a los colectiveros para 

que cubran calles necesarias y nuevas rutas. Regularizar los colectivos.

2

Plan de Desarrollo Urbano para la comuna con 
estudio de sectores
Actualizar el plan regulador y elaborar un plan de desarrollo que 
distinga los problemas de los diferentes sectores, incluyendo su 
identidad. Conectividad, situación de los adultos mayores, 
salud, difieren por sector. Bajar la congestión, mejorar la 
calidad de vida. También debiera darse a nivel provincial.
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¿Qué es Los Lagos Conversa?
Parte del proyecto “Fortaleciendo la Esfera Pública Regional” de Ceder ULagos. 
Objetivos: Amplificar las voces ciudadanas; debatir los resultados del 
Barómetro Regional; fortalecer vínculos entre la universidad y los territorios.
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